

Гуманитарный проект  
Государственное учреждение культуры  
«Берестовицкая районная библиотека имени О.М. Ковалевского»



**Наименование проекта:** «Мобильная система библиотечного обслуживания людей с ограниченными физическими возможностями».

**1. Срок реализации проекта:** 2021-2022гг.

**2. Организация – заявитель предлагающая проект:** Государственное учреждение культуры «Берестовицкая районная библиотека имени О.М. Ковалевского»

**3. Цели проекта:**

- создание равных возможностей для инвалидов во всех сферах жизни и интеграции их в обществе путём обеспечения доступности физического и культурного окружения, информации, а также формировании позитивного отношения к инвалидам и инвалидности.

**4. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:**

- создать наиболее благоприятные условия для развития коммуникационных навыков для успешной самореализации данной категории пользователей;
- организовать обучение сотрудников библиотек по работе с инвалидами разных категорий. (Нет необходимой теоретической и методической подготовки);
- организовать для инвалидов доставку на дом справочных изданий, художественной литературы белорусских и зарубежных авторов на различных носителях;

Для инвалидов по зрению приобретение специализированной литературы:

- с обычным плоскочечным шрифтом;
- с рельефно – точечным (по Брайлю);
- с записью на магнитной ленте (говорящие книги).

- проведение культурных мероприятий, различных акций, способствующих самореализации, развитию творческих способностей людей, имеющих ограничения здоровья. Приобретение слуховых аппаратов;
- обучение инвалидов основам информационных технологий и компьютерной грамотности;
- повышение роли людей с ограниченными физическими возможностями в общественной и культурной жизни.

**5. Целевая группа:** люди с ограниченными физическими возможностями (нарушение слуха, зрения, проблемы с опорно-двигательным аппаратом).

**6. Краткое описание мероприятий в рамках проекта:**

Краткое описание мероприятий в рамках проекта:

- комплектование библиотечных фондов специальными изданиями и компьютерной техникой, необходимой для работы с людьми с ограниченными физическими возможностями;
- круглый стол «Повышение престижа чтения среди читателей мобильных систем обслуживания»;
- технические навыки работы на компьютерной технике: курсы обучения;
- проведение мероприятий различной тематики и форм (круглый стол, акции, семинары, дни информации, литературно – музыкальные вечера, тематические выставки, выставки ручной работы...);
- организовать обучение сотрудников библиотек по работе с инвалидами разных категорий;
- анкетирование с целью изучения информационных потребностей.

**7. Общий объём финансирования (в долларах США) – 60 000,00 \$**

<b>Источник финансирования</b>	<b>Объём финансирования (в долларах США)–</b>
районный бюджет	60 000,00 \$
<b>Средства донора</b>	60 000,00 \$
<b>Софинансирование</b>	-

**8. Место реализации проекта:** Гродненская обл., городской посёлок Большая Берестовица, Республика Беларусь.

**9. Контактное лицо:** О.П.Кумпель, директор библиотеки, тел.: 80151121660, адрес электронной почты berest-lib@tut.by



State cultural institution  
"Berestovitskaya regional library named after O.M. Kovalevsky "



<p>1. Name of the project: Mobile Library Services for Disabled People</p>
<p>2. The project implementation period: 01/01/2019 to 30.06.2019.</p>
<p>3. The applicant organization proposing the project: State cultural institution "Berestovitskaya regional library named after O.M. Kovalevsky "</p>
<p>4. Project goals: - to create of equal possibilities for disabled people in all spheres of life and their integration in society by providing a access of the physical and cultural environment, information, and to form to a positive attitude towards disabled people and disabilities.</p>
<p>5. Tasks are planned for implementation as part of the project:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- to create the most favorable conditions for the development of communication skills for successful self-realization.</li> <li>- to organize a training for library employees to work with disabled people in various categories. (There is no necessary theoretical and methodical training)</li> <li>- to organize for disabled people home delivery of reference books, fiction of Belarusian and foreign authors on various storage media.</li> </ul> <p>For the visually impaired people to acquire specialized literature:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- with a usual flat print;</li> <li>- with relief - point (according to Braille);</li> <li>- with tape recording (talking books).</li> <li>- to hold cultural events, various actions promoting self-realization, development of creative abilities of disabled people. To acquire hearing aids;</li> <li>- To teach disabled people the basics of information technology and computer literacy</li> <li>- To increase the role of disabled people in public and cultural life.</li> </ul>
<p>6. Target group: disabled people</p>
<p>7. Brief description of the project activities:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- to complete library collections with special editions and computer equipment necessary for working with disabled people.</li> <li>- the roundtable discussion "Improving the prestige of reading among readers of mobile service systems."</li> <li>- technical skills in computer technology: training courses.</li> <li>- the roundtable discussion "Social support for disabled people".</li> <li>- to travel of the applicant organization and the intended partner with a view to sharing</li> </ul>

experience.

- to organize a training for library employees to work with disabled people in various categories.
- a survey to study information needs.
- a seminar "Reading as a system of translation of the world's spiritual and cultural experience."
- the roundtable discussion "Together we can do more."
- an action "Through the quiz on the Internet."
- an information day "Communication is the key to success": overcoming cultural isolation between different social groups.
- "Reading the world and the world of reading": the book exhibitions, the bibliographic reviews, the thematic lists.
- the roundtable discussion "Library going to people."
- the exhibition-views of various subjects "Promotion of reading." Using information on electronic media.
- the exhibitions of works of arts for disabled people.

8. Total amount of financing (in US dollars): 60 000,00 \$

Source of funding	Amount of funding (in US dollars)
Donor funds	60 000,00 \$
Co-financing	-

8. Location of the project (region / district, city): Grodno region, Bolshaya Berestovitsa

9. Contact person: TD Martishevich, library director, tel.: 80151121660,  
e-mail address: berest-lib@tut.by